

### En audio filtrado, Morena veta a 3 candidatas al TEPJF

Rechaza terna porque trabajaron con magistrado que planteó sanción a Sheinbaum

### LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@universal.com.mx

Morena y sus aliados rechazaron y devolvieron la terna de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para elegir a una magistrada de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al argumentar que las tres propuestas han trabajado con el magistrado Felipe de la Mata Pizaña.

A pesar de que el oficialismo votó a favor de la elegibilidad de Nancy Correa Alfaro, Araceli Yhalí Cruz Valle v María Cecilia Guevara v Herrera, quienes cumplieron con los requisitos legales y constitucionales para ocupar el cargo, se argumentó que la terna era una "cuota" de la oposición a favor del magistrado Mata Pizaña, quien en enero pasado propuso sancionar a Claudia Sheinbaum por violar el principio de imparcialidad por asistir a un acto de campaña del entonces candidato al gobierno de Tamaulipas Américo Villarreal.

De los 99 votos que se emitieron, 33 fueron para Nancy Correa, para Araceli Cruz ocho, para María Cecilia Guevara 13 y hubo 45 votos nulos, por lo que ninguna alcanzó la mayoría calificada.

El coordinador del PAN, Julen Rementería, lamentó la actitud "vergonzosa" de los senadores de Morena, quienes "reciben órdenes del Presidente para desechar la terna propuesta por la SCJN y se han convertido en lacayos del Poder Ejecutivo federal".

César Cravioto, senador por Morena, dijo que la oposición es personera del magistrado Felipe Mata Pizaña, quien propuso a las tres magistradas porque trabajan con él, y consideró que es un asunto "de cuates y cuotas".

Acusó al magistrado Mata Pizaña de que propuso sancionar a Claudia Sheinbaum por violar el principio de imparcialidad por asistir a un acto de campaña del entonces candidato al gobierno de Tamaulipas Américo Villarreal y de que le "regaló" un diputado al PAN en el Congreso de ese estado.

Claudia Anaya, del PRI, acusó que "hoy la instrucción que recibe Morena es reventar la terna de la Sala Especializada, una sala que es la encargada de ver el procedimiento especial sancionador", es decir, para atender de manera pronta y expedita las violaciones que hacen una distorsión de equidad en la contienda, y "es lo que ustedes quieren tener, distorsión de equidad en la contienda, quieren dejarlos sin elementos, sin herramientas de defensa.

"Esto no puede suceder, no debería suceder, [pero] finalmente ha sucedido. Compañeros de Morena, han perdido la razón, pero también han perdido la vergüenza, porque saben que lo que están haciendo está mal y aun así lo hacen", apuntó. Previamente al debate y votación se difundió un audio en el que Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación Política, en reunión con los senadores de Morena, les dijo que este nombramiento lo había "consultado" y que la instrucción era rechazar la terna, porque se trataba de tres mujeres que vienen con el apoyo de una sola ponencia.

"Vino un terna de una ponencia y se vio muy tendenciosa la propuesta. Ustedes saben que consultamos sobre las decisiones que tomamos en materia de nombramientos y la orientación que nos dieron es que se desechara. Estoy tratando de conciliar, concretamente, con el PAN. El PRI dijo que no había problema. MC que iban a valorar y que los grupos independientes o sin partido jalaban. Seguramente entre MC y el PAN pudieran tener alguna discusión, pero hay que esperar", indicó.



El Universal Sección: Nación 2023-10-04 03:47:05

277 cm2

Página: 4 \$30,970.68

2/2

#### **CLAUDIA ANAYA**

Senadora del PRI

"Compañeros de Morena han perdido la razón, pero también han perdido la vergüenza, porque saben que lo que están haciendo está mal y aun así lo hacen"



En el audio, Eduardo Ramírez, presidente de la Jucopo, informa que la instrucción era rechazar la terna.



#SENADORESMORENA

# Batean la terna para magistrada

### JUSTIFICA BANCADA QUE LAS PROPUESTAS SON CUOTA DEL TEPJF

POR MISAEL ZAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Por el voto de Morena y aliados, el Pleno del Senado bateó la terna que definiría a una magistrada para la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En una votación por cédula, ninguna de las tres propuestas Nancy Correa Alfaro, Araceli Yhalí Cruz Valle y María Cecilia Guevara y Herrera, alcanzaron la mayoría calificada (dos terceras partes) para ser electas como magistradas de la Sala Regional Especializada.

En la votación, Nancy Correa obtuvo 33 votos, Araceli Cruz 8 votos y María Guevara 13 votos. El resto, es decir 45 senadores, votaron en contra de las propuestas.

En tribuna, el vocero de Morena en el Senado, César Cravioto, argumentó que su bancada vota en contra debido a que las tres propuestas fueron una cuota que obtuvo el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral, Felipe de la Mata Pizaña, por lo que no aceptaron a los tres perfiles.

"No se atreven a decirlo, que el PAN son personeros del magistrado Felipe de la Mata Pizaña. Que son personeros y vienen a defender esa terna".

Señaló que los tres perfiles son afines a la ponencia de Felipe de la Mata Pizaña, además de que esa cuota se le dio a ese magistrado por votar en la Sala Superior contra Morena.

A su vez, la oposición defendió los perfiles al indicar que las tres mujeres son inte ligentes, independientes y con conocimiento especializado en materia electoral



SENADORES VOTARON CONTRA LA PROPUESTA.



VOTOS A FAVOR SE REQUERÍAN PARA EL AVAL.



 El Senado informará a la Corte para que resuelvan por otra terna.



### TUMBARÍAN OTRAS DOS

LFINANCIERC

### ...Y rechaza terna para magistrada del TEPJF

El pleno del Senado, con los votos de Morena y sus aliados, rechazó la terna, propuesta por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para ocupar el cargo de magistrada de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

De los 99 votos emitidos por cédula, Nancy Correa Alfaro obtuvo 33 votos; Araceli Yhalí Cruz Valle, ocho votos, y María Cecilia Guevara y Herrera, 13 votos, y 45 fueron votos nulos, con lo cual ninguna integrante de la terna alcanzó la mayoría calificada requerida.

De manera previa, el coordinador de la bancada de Morena, Eduardo Ramírez, declaró, en rueda de prensa, que los perfiles propuestos por la SCJN –que calificó de "tendenciosa" – salieron de la oficina del magistrado del TEPJF, Felipe de la Mata Pizaña.

Por otro lado, en un audio que se filtró durante la transmisión del canal del Senado, Ramírez Aguilar advierte que se prevé que las dos ternas, también enviadas por la Corte, para la Sala Superior del TEPJF, serán rechazadas.

"Las otras dos ternas que ya llegaron están en Mesa Directiva. (Ayer) hoy lo van a sacar en la Comisión de Justicia. Son de Sala Superior; llevará un formato de comparecencia, aprobar el dictamen y, posteriormente, (...) nos van a pedir (rechazarlas)", anticipó. —Eduardo Ortega



### PLENO DE LA CÁMARA ALTA

# Confirman *bateo* de aspirantes al TEPJF

### POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

EXCELSIOR

El Senado rechazará las dos ternas enviadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación para sustituir a los magistrados de Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas e Indalfer Infante, porque la Corte ignoró las propuestas de los morenistas del Senado y de la secretaría de Gobernación, informó el líder de los senadores de Morena, Eduardo Ramírez.

Por lo pronto, aver Morena logró que el pleno del Senado rechazara la terna enviada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCIN) para ocupar la vacante en la Sala Regional Especializada del TEP-JF, pues a pesar de tener la ausencia de 28 de los integrantes del oficialismo, y del hecho que 10 de ellos se sumaron al voto de la oposición, la decisión de los opositores de dividir el voto entre las tres participantes, para que ninguna se quedara con cero votos, permitió la devolución de la terna.

Ayer hubo un total de 99 senadores que votaron por cédula. Nancy Correa Alfaro obtuvo 33 votos; Araceli Yhalí Cruz Valle, ocho votos; y María Cecilia Guevara y Herrera, 13 votos; mientras que 45 votos fueron nulos. Diez senadores del oficialismo se sumaron a votar por alguna de ellas.



Eduardo Ramírez, presidente del Senado.





## Atora Morena en el Senado propuestas para el TEPJF

Reconocen que las candidatas son idóneas, pero su líder afirma que son "cuotas" del magistrado De la Mata

Línea. Con la consigna de Morena para que se rechazaran, el pleno del Senado "bateó" ayer la terna enviada por la Corte para completar la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; la terna quedó atorada, pues no se alcanzó la mayoría calificada requerida para ocupar la vacante que deja Gabriela Villafuerte Coello, pues concluyó el tiempo de su cargo.

Fue una votación por cédula y de 99 legisladores presentes, hubo 45 votos nulos; la candidata Nancy Correa Alfaro obtuvo 33 votos; María Cecilia Guevara,13 y Araceli Yhalí Cruz logró sólo ocho. Lo senadores reconocieron que las tres propuestas son idóneas para el cargo de magistrada, pero los morenistas, a través de César Cravioto, arguyeron que se tratan de "cuotas" del magistrado Felipe de la Mata Pizaña. PAG6



Página: 1,6

\$103,367.93



La Crónica de Hoy Sección: Portada, Nacional 2023-10-04 05:01:53

458 cm2

### Senado *batea*, aunque es "idónea", la terna para sala regional del TEPJF

Fracción de Morena arguye que las tres propuestas son cuotas del magistrado Felipe de la Mata; la Corte deberá enviar otra terna

### Vendettas

### Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

Con la consigna en Morena para que se rechazaran, el pleno del senado "bateó" este martes la terna enviada por la Suprema Corte para integrar la Sala Regional Especializada del Poder Judicial de la Federación luego de que no alcanzaron la mayoría calificada que se requiere para ocupar la vacante por conclusión en el encargo de Gabriela Villafuerte Coello.

Con votación por cédula, de un total de 99 legisladores presentes, hubo 45 votos nulos, mientras que Nancy Correa Alfaro obtuvo 33 votos; María Cecilia Guevara y Herrera 13 votos y Araceli Yhalí Cruz Valle logró sólo ocho votos.

Lo senadores reconocieron que las tres propuestas cumplen con la idoneidad para ocupar el cargo de magistrada de la Sala Regional Especializada del TEPJF, pero los morenistas a través de su vocero, César Cravioto, arguyeron que se tratan de "cuotas" del magistrado Felipe de la Ma-

#### CRAVIOTO DEFIENDE A SHEINBAUM

Cravioto acusó a ese magistrado de amonestar a Claudia Sheinbaum durante una gira que realizó a Tamaulipas. "Por eso vamos a votar en contra de estas propuestas, ustedes son personeros de este magistrado y defensores del Poder Judicial", acusó.

Durante la transmisión de un evento en el Senado, repentinamente se coló una plática del coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Eduardo Ramírez Aguilar, en la que revela que ya tiene el apoyo de los senadores sin partido o independientes para rechazar esa terna.

Ramírez asegura en ese audio que hizo el compromiso de que no pasará la terna, por lo que pide a sus compañeros de bancada que en la votación, que será por cédula, invaliden su voto.

#### **DIO LÍNEA ANTES**

«Seguramente entre el MC y el PAN puedan dar alguna discusión, yo me voy a esperar, pero sí me comprometí a sacarlo el día de hoy, rechazando la propuesta por mayoría calificada, no alcanzarse. Entonces aquí la sugerencia es que anulemos la boleta (...) La tachamos mejor...», se

La oposición reclamó la postura asumida por la mayoría parlamentaria de Morena, la cual n negó apoyar a alguna de las aspirantes.

"Porque no tienen manera de defender, cómo en unas cosas, porque votaron todos en unanimidad en la comisión para la idoneidad y ahora no quieren aprobar ¿Por qué? Porque les llegó el cambio en el sentido del voto ya saben de quien, de quien los manda, de quien los obliga, de quien los humilla, de quien los somete, que los ha convertido en lo que son, lacayos del poder", acusó el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto.

Una vez notificado el resultado a la Suprema Corte, los integrantes del Alto Tribunal deberán realizar un nuevo proceso para definir una nueva terna y enviarla a la Cámara Alta para su valoración.

"¿Porqué son tan agachones? ¡Han perdido la razón pero también la vergüenza!", atizó la priista Claudia Anaya.

"Hoy la instrucción que recibe Morena es reventar la terna de la Sala Especializada, una sala que es la encargada de ver el procedimiento especial sancionador", es decir, para atender de manera pronta y expedita las violaciones que hacen una distorsión de equidad en la contienda", agregó, responsabilidad.





Página: 1,6

\$103,367.93





El senador panista Damián Zepeda muestra los currículum de Nancy Correa y Araceli Yhali Cruz (ambas pertenecientes a la terna para ocupar el cargo de magistrada de Tribunal Electoral) durante la sesión ordinaria del Senado de la República.

